仙北市立生保内小学校 学校報



こまくさ

平成29年 6月15日(木) No.12

《教育目標》 **~夢に向かって やさしく! かしこく! たくましく!~**

今日は、熱くもなく寒くもないちょうどよい天候で、人権擁護委員のT. 元校長先生においでいただき、花の植栽を行いました。先日環境整備を行っていただいたおかげで、円滑に進めることができました。始めの言葉で、S. さんも環境整備のお礼を話していました。今回は生活科や総合的な学習の時間の研究会を開催するための準備や現在行っていること、週末の課外活動についてお知らせします。



基本的这些之方

生活科や総合的な学習の時間(以下総合)は、他の教科よりも学校の事情に合わせた計画で学習できます。生活科は、子ども自身がこんなことを学習したい、自分自身こん

なふうになりたいなどという「思い」や「願い」をもって学習を進め、地域の人やもの、行事等と関わりながら学んでいくようにします。また、総合は、自分で解決したい課題を決めて、これまでに教科などで学んできた力を使い、課題を解決していく学習です。ですから、どちらの学習も子ども自身の解決したいという思いが大切です。算数などと違い、答えが決まっているわけではありません。子どもが30人なら30通りの課題や解決方法、答えが出ることもあります。

学習させる側は、計画やら準備やら大変です。課題を解決させる手立てが一通りではないからです。子どもの思いを大切にすればするほど準備は大変になってきます。しかしながら、子どもたちにとっては、自分の課題を自分の計画で解決できるので、これほど楽しい学習はありません。充実した学習を積み重ねることで、より学習が楽しくなり、他の教科などにも好影響があると考えます。また、私たちもこれらの学習を研究することで、他の教科などでももっと楽しい学習を計画したり進めたりできるようになると考えています。

課題を設定したり解決したりする上で、子どもたちが 何を中心に調べて解決していくか、最初の切り口になる

ものがいくつかあります。これを決めるのが学校に任された部分です。総合の場合は、「福祉」だったり「環境」だったり「国際交流」だったりします。国際交流の場合、普段から疑問に思っている外国のことから、外国の何を調べたいか決めます。子どもによって、各国の遊びだったり学校の様子だったり食べ物だったり言葉だったり衣装だったりします。解決のために、本やインターネットなどで調べてまとめていきます。ただ、そのような方法よりも、実際にその国の人が近くにいたら、その方と会って話を聞くことの方がもっと子どもにとっては印象的な学習になります。私たちは、子どもたちだけではなかなかできないことの手助けをしていく役目をします。

様々な切り口がある中で、生保内小学校では、研究の中心として「ふるさと」を切り口に選びました。これまで学習してきた町探検、園や各団体との連携など、これまでやってきたことがたくさんあるからです。

子どもたちが学習を進める中で、よりよく解決していく ためには、実際の人やものや行事などと関わらせていくこ とが大切です。そのために、授業の手助けをしてくださる

応援団を設立しました。名称は、「生小応援団~生小の子どもたちと共に育つ会~」となりまし た。5月30日に立ち上げの会を行い、各団体の方々も子どもたちと関わることで成長できる ということでこの名前になりました。読み聞かせのアトリエ、PTA母親委員会、友の会、神 代活性化協議会、運営体、そして先日新聞にも載っていたクライングタイガー(仙北市の活性

化を図る目的で設立された団体)の6団体の方々が登録してく ださいました。順次増えてくると考えます。

さっそく13日は、2年生の生活科町探検でアトリエの方々 がお手伝いしてくださいました。地域のお店などを訪ねて、色 々な発見をしてきました。行く先々でよくしていただき、楽し そうに帰ってきました。

4年生は、昨日お伝えした ように、アゴラ広場での宣伝 活動をめざして、今から学習 を始めました。市長さんから は、「大震災後観光客が減って いて、最盛時より10万人少 🌉



ないので、あなたたちの活動に期待している」とお話ください ました。その言葉に代表のK. さん、S. さん、T. さん、 H. さん、M. さんは奮い立っていました。今朝の魁にも載っ ていました。ご覧になりましたか。



5年生は、切り口として、防災に取り組んでいます。先日の砂防探検隊(写真下の左)は、 AKTのニュースで放映されました。N. さんがインタビューを受けていましたが、とても立 派でしたね。

授業ではありませんが、1年生のために、園との連携をより強化します。園での遊びの様子 を記録として蓄積したり、授業や保育に職員が関わって行く計画もあります。また、6年生も、 中学校に慣れるために、昨日壮行式に出席して中学生を応援してきました。大変好評でした。





第22回学童交流軟式野球仙北市予選大会(神岡大会の **黒外走動のお知らせ**予選)が、週末行われます。頑張ってください。

平成29年6月17日(土) 予備日18日(日)

会 場 角館小学校野球場

試 合 1回戦 13:00 VS角館(勝てば神岡大会へ)